



Mali: Le rétablissement de la souveraineté de l'Etat malien passe par un discours de vérité à l'égard de la France, son tuteur.

Par [René Naba](#)

Mondialisation.ca, 20 septembre 2016

madaniya.info

Région : [Afrique subsaharienne](#)

Thème: [Histoire, société et culture](#)

Interview de René Naba au journal malien « Le Relais du Bougouni » : Le rétablissement de la souveraineté de l'Etat malien passe au préalable par un discours de vérité à l'égard de son tuteur ancien et nouveau, autrement dit la France.

1er Question : Au terme de trois ans de mandat d'IBK (Ibrahim Boubacar Keïta), l'image du Mali a-t-elle changé sur le plan international ?

Réponse RN:

Non pas du tout. Absolument pas. Ce n'est pas la chute de BONI, dans le centre-Est du Mali, qui va l'améliorer, pas plus que la démission du ministre de la Défense. Cinq ans après Serval, nous ne attendons pas que le Mali soit sécurisé dans sa totalité, mais à tout le moins qu'il s'épargne de nouveaux désastres humiliants. Il faut prendre la mesure du degré de la déliquescence de l'Etat Malien et s'engager hardiment dans une refonte des structures étatiques en profondeur et des pratiques gouvernementales.

2 ème Question: Malgré la présence, de la Minusma et de la Force Barkane de la France, l'insécurité au Mali ne fait que s'agrandir. Pensez- vous que celles-ci sont là pour servir l'intérêt du peuple malien?

Réponse RN:

D'une manière accessoire certainement mais pas d'une manière principale.

Les troupes de l'ONU et de la France sont d'abord là pour une démonstration de puissance de la France, et éviter que la gangrène ne se généralise à l'ensemble du pré-carré français et veiller surtout à préserver le complexe stratégique d'Areva au Niger et ses réserves d'Uranium.

Si le Mali tombait au rang d' « état failli », -ce qu'il est officieusement mais non admis pour sauver les apparences-, le rôle mondial de la France et son statut de grande puissance en pâtiront inexorablement. Au Mali, la France joue son rang de puissance.

3 ème Question: Selon vous quelles sont les précautions à prendre par le gouvernement malien pour rétablir la souveraineté de l'Etat ?

Réponse RN.

Le rétablissement de la souveraineté de l'Etat malien passe au préalable par un discours de vérité à l'égard de son tuteur ancien et nouveau, autrement dit la France. IBK (Ibrahim Boubacar Keïta) doit demander à son compère de l'Internationale socialiste, François Hollande, les raisons de la mansuétude de la France à l'égard de son allié du Qatar, à l'origine de la déstabilisation via Ansar Eddine du Mali, qui doit-on le souligner, est un des plus anciens alliés de la France en Afrique.

Tout se passe comme si la France a mis à profit la déstabilisation malienne via son ami pétrolier pour se doter d'une base militaire dans le nord du Mali. Le Qatar aura en fin de compte servi de prétexte à la France d'obtenir une base qu'elle n'a plus obtenue ni au temps de la colonisation ni dans la période post indépendance.

Entre deux tours de roulette russe dans les casinos de son ami corse, Michel Toumi, IBK serait bien avisé de se poser la question et la poser à son ami français le socialo motoriste.

Cauda :

René Naba est partenaire éditorial de la radio malienne Radio Kafokan et de sa revue hebdomadaire «Le relais de Bougouni».

- <http://www.renenaba.com/parteneriat-de-renenaba-com-avec-la-radio-malienne-radio-kafokan-de-bougouni/>
- <http://www.renenaba.com/france-mali-le-parteneriat-ibk-tom/>
- <http://www.renenaba.com/interview-de-rene-naba-au-relais-bougouni-la-prise-dot-age-de-l-hotel-radisson-blu-a-bamako/>

La source originale de cet article est [madaniya.info](http://www.madaniya.info)

Copyright © [René Naba](http://www.madaniya.info), [madaniya.info](http://www.madaniya.info), 2016

Articles Par : [René Naba](http://www.madaniya.info)

A propos :

Journaliste-écrivain, ancien responsable du Monde arabo musulman au service diplomatique de l'AFP, puis conseiller du directeur général de RMC Moyen-Orient, responsable de l'information, membre du groupe consultatif de l'Institut Scandinave des Droits de l'Homme et de l'Association d'amitié euro-arabe. Auteur de "L'Arabie saoudite, un royaume des ténèbres" (Goliath), "Du Bougnoule au sauvageon, voyage dans l'imaginaire français" (Harmattan), "Hariri, de père en fils, hommes d'affaires, premiers ministres" (Harmattan), "Les révolutions arabes et la

malédiction de Camp David” (Bachari), “Média et Démocratie, la captation de l’imaginaire un enjeu du XXI^{me} siècle (Golias). Depuis 2013, il est membre du groupe consultatif de l’Institut Scandinave des Droits de l’Homme (SIHR), dont le siège est à Genève et de l’Association d’amitié euro-arabe. Depuis 2014, il est consultant à l’Institut International pour la Paix, la Justice et les Droits de l’Homme (IIPJDH) dont le siège est à Genève. Depuis le 1^{er} septembre 2014, il est Directeur du site Madaniya.

Avis de non-responsabilité : Les opinions exprimées dans cet article n'engagent que le ou les auteurs. Le Centre de recherche sur la mondialisation se dégage de toute responsabilité concernant le contenu de cet article et ne sera pas tenu responsable pour des erreurs ou informations incorrectes ou inexacts.

Le Centre de recherche sur la mondialisation (CRM) accorde la permission de reproduire la version intégrale ou des extraits d'articles du site Mondialisation.ca sur des sites de médias alternatifs. La source de l'article, l'adresse url ainsi qu'un hyperlien vers l'article original du CRM doivent être indiqués. Une note de droit d'auteur (copyright) doit également être indiquée.

Pour publier des articles de Mondialisation.ca en format papier ou autre, y compris les sites Internet commerciaux, contactez: media@globalresearch.ca

Mondialisation.ca contient du matériel protégé par le droit d'auteur, dont le détenteur n'a pas toujours autorisé l'utilisation. Nous mettons ce matériel à la disposition de nos lecteurs en vertu du principe "d'utilisation équitable", dans le but d'améliorer la compréhension des enjeux politiques, économiques et sociaux. Tout le matériel mis en ligne sur ce site est à but non lucratif. Il est mis à la disposition de tous ceux qui s'y intéressent dans le but de faire de la recherche ainsi qu'à des fins éducatives. Si vous désirez utiliser du matériel protégé par le droit d'auteur pour des raisons autres que "l'utilisation équitable", vous devez demander la permission au détenteur du droit d'auteur.

Contact média: media@globalresearch.ca